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记者从十二届全国人大一次会议秘
书处获悉，国务院机构改革和职能转变方
案拟作一处修改，将“国家新闻出版广播
电影电视总局”改为“国家新闻出版广电

总局”。
按照大会日程，3月 11日各代表团认真

审议了国务院机构改革和职能转变方案。
国务院认真研究了代表们的审议意见，对

方案作了一处修改，将方案“关于国务院机
构改革”部分（四）中的“国家新闻出版广
播电影电视总局”改为“国家新闻出版广电
总局”。

没有行政区划调整工作安排
李立国：有没有一个新一轮行政区划调整

的考虑或工作安排？我扼要回答一个字“无”。

民间收养弃婴孤儿要加强管理
李立国：对于具备条件的个人和机构愿意继

续收养的，民政部门可以采取合办和委托寄养的
方式来加强管理、服务，包括监督管理和指导。对
于不具备养育条件的，民政部门要接手管理，以利
于对儿童的负责和保护。 本版文图据新华社等

李立国：我国低
保工作的误差率是
4%。我们在防止漏
洞、加强管理服务上
主要有这样一些措
施。一是乡镇和街
道要对申请对象逐一调查核实。二是县级民政部门要按照
不少于30%的比例进行入户调查。三是及时受理群众反映
和投诉。四是对最低生活保障经办人员和村（居）民委员会
干部近亲属实行备案制度，要单独进行审核。五是从2009
年开始试点，在全国范围内推动建立救助申请家庭经济状
况核对机制。

到今年底全国6亿农民直选
姜力：乌坎村民主选举不是独有的。到

今年结束，全国将有6亿农民参加直接选举，
这是世界上涉及人数最多的直接选举。

十二届全国人大一次会议新闻中心13日举行记者
会，民政部部长李立国，副部长姜力、窦玉沛就“保障基
本民生，发展社会服务”的相关问题回答中外记者提问。

死猪江葬是否因付不起火葬费？
记者提问：此次浙江省大规模死猪事情，据说是因为

付不起火葬费，所以才把它们江葬了，请问是不是这样？
李立国：对于这位记者刚才的提问，我按照关于

殡葬管理服务的收费问题来理解和回答。由于窦玉
沛副部长分管这方面的业务，我也请他接续我的回
答进一步回答。

窦玉沛：殡葬的消费具有一定的心理消费特征。
因为殡葬有从众心理，有攀比心理，有大操大办、显贵
露富的心理，这样的心理就扭曲了殡葬管理的价格。
我们提醒丧葬的用户要理性地消费、合理地消费。

“死猪江葬是因为付不起火葬费”？
民政部的回答很技巧

五大举措
堵低保漏洞


